
議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　池田和貴議員

　　　・人口減少社会への対応について

　　　・熊本地震からの復旧・復興について

　　　　・被災者の生活再建について

　　　　・消費者自立のための生活再生総合支援事業について

　　　　・ＯＮＥ ＰＩＥＣＥ熊本復興プロジェクトの今後の展開について

　　　・国土強靱化の実効性を高める取組みについて

　　　　・天草地域のポテンシャル最大化に向けて

　　　　・世界文化遺産「﨑津」を活かした取り組みについて

　　　　・イルカと共生したイルカウォッチングの今後について

　２　くまもと民主連合　西　聖一議員

　　・選挙の投票率向上について

　　・ＳＤＧｓの取組みについて

　　・会計年度任用職員制度について

　　・獣医師、薬剤師の確保について

　　・教職員の人材確保に向けた取組みについて

 ３ 公明党　本田雄三議員

　　・阿蘇立野地域の景観に配慮した復旧・復興について

　　　・国指定の天然記念物「阿蘇北向谷原始林」について

　　　・景観に配慮した工事の施工について

　　・下水処理施設の強靱化について

　　・高齢社会における今後の県営住宅のあり方について

　　・国際スポーツ大会機運醸成への取組みについて

　　・不登校等の児童生徒への対応について

　　・視覚障がい者の日常生活用具給付等事業について（要望）

 １ 自由民主党　髙島和男議員

　　・新時代における地方自治体のあり方について

　　・復興基金について

　　・入管法改正について

　　・新たな空港運営会社との連携とこれからのインバウンドについて

　　・化血研から事業譲渡を受けた新会社の状況等について

 ２ 日本共産党　山本伸裕議員

　　・気候変動に伴う適応計画について

　　・ダムによる治水対策の見直しについて

　　・立野ダム問題について

　　・被災者の生活再建について

　　　・仮設住宅の供与期間について

　　　・被災者の見守り支援活動について

　　　・災害公営住宅の家賃について

　　・国民健康保険制度について

　　・ＬＧＢＴ施策の推進について

 ３ 自由民主党　橋口海平議員

　　・建設産業の働き方改革について

　　・県立高等技術専門校の今後について

　　・外国人材の教育支援について

　　・交通分野におけるインバウンド対策について

　　・手話言語条例の制定について

　　・家庭での省エネ対策について

　　・「くまもと県産酒で乾杯」の推進について(要望)

　　９－（３）　代表質問・一般質問状況

令
和
元
年
６
月
定
例
会

６月１２日（水）
（一般質問）

６月１３日（木）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

６月１４日（金）
（一般質問）

 １ 自由民主党　荒川知章議員

　　・水俣・芦北地域振興計画の推進について

　　　・第６次水俣・芦北地域振興計画の成果と課題の検証及び次期計画について

　　　・交流人口の拡大に向けた取組みについて

　　　・企業誘致による雇用創出について

　　　・地域で暮らす安心づくりについて

　　　・稼げる農林水産業の推進について

　　　・シーサイドロードにおける県道整備について

 ２ 自由民主党　河津修司議員

　　・北里柴三郎博士について

　　・阿蘇地域の熊本地震からの復旧・復興について

　　　・国道57号現道の復旧見通しと県道熊本高森線の迂回路の取り扱いについて

　　　・鉄道の復旧・復興について

　　　・農業用施設の復旧について

　　　・観光の創造的復興について

　　・中山間地の人口減少対策について

　　　・中山間地における持続可能な地域づくりについて

　　　・地域おこし協力隊と県の支援について

　　・森林経営管理制度について

 ３ 自由民主党　早田順一議員

　　・地方創生及び熊本の活性化に向けた国への期待について

　　・海外戦略について

　　・外国人材から選ばれる熊本農業について

　　・登下校中及び通学路の安全対策について

　　・近年の豪雨災害を教訓とした住民避難対策について

　　　・５段階警戒レベル導入への対応について

　　　・県民の防災意識の向上について

　　・食品ロス削減推進法について

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ 自由民主党　前川　收議員

　　・蒲島県政の成果と課題について

　　・高齢化社会における地域課題について

　　　・産業活力の維持について

　　　・医療提供体制の維持について

　　・県土の基盤づくりについて

　　　・幹線道路ネットワーク等の整備について

　　　・国土強靱化に向けた取組みについて

　　・農業問題について

　　　・主要農作物種子生産に係る県の対応について

　　　・有害鳥獣の被害対策について

　　・次期知事選への決意について

 ２ くまもと民主連合　鎌田　聡議員

　　・主要農作物の種子確保に関する条例の制定について(要望)

　　・熊本地震の被災者に寄り添った支援について

　　　・仮設住宅の入居期限の延長について

　　　・被災者への支援・見守りの継続について

　　　・災害公営住宅の家賃補助について

　　・熊本空港までのアクセス鉄道の整備について

　　　・事業効果と県民への理解について

　　　・運転免許センター利用者の利便性確保について

令
和
元
年
６
月
定
例
会

９月９日（月）
（代表質問）

令
和
元
年
９
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　　・空港までの直接乗り入れについて

　　・水俣病問題について

　　　・あたう限りの救済について

　　　・不知火海沿岸住民の健康調査について

　　　・水俣病の呼称について

　　・ダム問題について

　　　・球磨川のダムによらない治水について

　　　・瀬戸石ダムについて

　　　・立野ダムについて

　　・日韓関係改善に向けて

　　・踏み間違い防止装置購入費用の助成について

　　・犯罪被害者支援条例の制定について

　　・ＬＧＢＴ問題について

　　　・パートナーシップ制度の導入について

　　　・制服の選択について

　　・スクールロイヤーの導入について

　　・地域気候変動適応センターの設置について

 １ 公明党　城下広作議員

　　・知事の３期目の総括と今後の取組みについて

　　・消費税率引き上げに伴う対応について

　　　・消費税率引き上げについての知事の所見について

　　　・消費税率引き上げへの取組みについて

　　・三里木～阿蘇くまもと空港間のアクセス鉄道整備について

　　　・鉄道のルート及び空港への交通手段について

　　　・県営野球場移転について

　　・空路拡大の展望について

　　　・新規路線開拓に当たっての県と空港運営会社の役割について

　　　・空港の運用時間について

　　　・航空貨物について

　　　・ティーウェイ航空及びエアソウルとの今後の関係について

　　・熊本都市圏の道路整備について

　　　・高架化を含めた都市内の道路構想について

　　　・地域高規格道路等整備に係る戦略について

　　・国土強靱化の推進について

　　　・避難情報のあり方について

　　　・災害時における空き家等の活用について

　　　・スマートフォン等による情報提供について

　　・最低賃金の底上げと福祉的な支援を必要とする無就業者への対策について

　　　・最低賃金の底上げについて

　　　・福祉的な支援を必要とする無就業者への対策について

　　・ｅスポーツの取組みについて

　　・環境問題について

　　　・海洋プラスチックごみ問題について

　　　・浄化槽について

　　　　・単独処理浄化槽から合併処理浄化槽への切り替えについて

　　　　・法定検査の状況と今後の対応について

 ２ 自由民主党　渕上陽一議員

　　・ひきこもりの長期化・高年齢化対策と就職氷河期世代支援について

　　・学校における働き方改革について

　　・中山間地域の振興について

　　・こころの医療センターの今後の取組みについて

　　・菊池川流域日本遺産の今後の取組みについて

９月９日（月）
（代表質問）

９月１０日（火）
（代表質問）

９月１０日（火）
（一般質問）

令
和
元
年
９
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ くまもと民主連合　岩田智子議員

　　・熊本県男女共同参画の現状と課題について

　　　・政治分野における男女共同参画推進について

　　　・熊本県男女共同参画センターの役割について

　　　・男性の育児休業の取得状況と課題について

　　・熊本地震に係る子どもたちの心のケアについて

　　・学校現場の働き方改革について

　　　・教員採用について

　　　・教員研修のあり方について

　　　・部活動指導員の活用について

　　・動物愛護の推進について

　　・会計年度任用職員に係る制度構築等の状況について

　　・県立高校の制服について

　　・幼児教育・保育の無償化について

　　・阿蘇くまもと空港へのアクセスについて

　　・パートナーシップ制度を受けての県営住宅の対応について

　　・教員の未配置問題について

　　・児童虐待の現状及び警察との連携について

　　・宿泊税について

 ３ 無所属　前田敬介議員

　　・平成28年熊本地震からの創造的復興について

　　・県北地域における農業の６次産業化推進について

　　・有明海における水産業の振興について

　　・有明海沿岸道路の整備について

　　・地域振興局におけるサービス提供のあり方について

 １ 自由民主党　南部隼平議員

　　・熊本市中心市街地グランドデザイン2050について

　　・少子化対策について

　　　・安心して子供を産み育てられる環境づくりについて

　　　・保育士の人材確保について

　　・若者の県外流出防止について

　　・「関係人口」から「定住人口」へつなげる取組みについて

　　・県スポーツ施設の老朽化対策について

　　・デジタル化の施策について

 ２ 無所属　城戸　淳議員

　　・県北地域におけるスポーツを通じた観光振興について

　　　・「玉名いだてんマラソン」を生かした取組みについて

　　　・県北地域における県営スポーツ施設の設置について

　　・人生100歳時代と高齢者の健康・生きがいづくりについて

　　・マイナンバーカードの普及と行政サービスのあり方について

　　・外来植物「メリケントキンソウ」の駆除について

　　・農業分野の雇用労働力不足の解消と特定技能外国人制度の活用について

 ３ 自由民主党　楠本千秋議員

　　・天草地域の振興策について

　　　・熊本天草幹線道路の推進について

　　　・国道389号（下田南工区）及び国道266号（望薩峠工区）の整備推進について

　　・タンデム（２人乗り）自転車の公道走行について

　　・歴史公文書を後世に残す公文書館について

９月１１日（水）
（一般質問）

９月１２日（木）
（一般質問）

令
和
元
年
９
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・救急救命・心肺蘇生「ＡＥＤ」について

　　　・県内におけるＡＥＤ対応等に係る新たな課題について

　　　・命の教育・学校での心臓突然死ゼロを目指して

　　・誰もが投票しやすい環境の整備について

　　・畜産振興（牛白血病清浄化・全国共進会）について(要望)

 １ 自由民主党　坂梨剛昭議員

　　・持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）について

　　・熊本県の自然公園の利用促進について

　　・在宅医療の充実について

　　・県民体育祭への取組みについて

　　・新玉名駅周辺開発に伴う農振除外について

　　・県道玉名立花線の早期完成について(要望)

　　・農地海岸堤防の現状と今後の整備について

　　・玉名市漁港のしゅんせつ土砂処分について(要望)

 ２ 自由民主党　緒方勇二議員

　　・県土強靱化について

　　　・地域計画について

　　　・農林水産部・土木部連携による治水対策について

　　　・県管理の国道・県道の強靱化について

　　　・レッドゾーンからの住宅移転事業の促進について

　　・有害鳥獣駆除対策としての河川環境整備について

　　・農と福祉の連携について

　　・地域を育む県立高校について

　　　・農業関係高校のふるさと納税の取組みについて

　　・木造・木質化の推進について

　　・里親制度の推進について

 ３ 自由民主党　内野幸喜議員

　　・現在の日韓情勢下における国際交流について

　　・国際化に向けた取組みについて

　　　・国際路線の安定化に向けて

　　　・アウトバウンドの推進について

　　・国際スポーツ大会のレガシーについて

　　・南部九州総体2019の効果と今後の課題について

　　・繁華街総合対策の現状と今後の取組みについて

　　・木葉川の河川改修について

 １ 自由民主党　松村秀逸議員

　　・熊本都市圏道路網の整備について

　　　・東バイパスを含む都市内道路の高架化について

　　　・中九州横断道路の事業化に向けて

　　・少子化対策について

　　・農地を守る野焼きについて

　　・将来の熊本を支える農業人材の確保、育成について

　　・中小企業、小規模企業の事業承継対策について

　　・人手不足への対応について(要望)

 ２ 自由民主党　大平雄一議員

　　・震災ミュージアムと『ＯＮＥ　ＰＩＥＣＥ』の像の連携について

　　・小中学生の学力向上に向けた取り組みについて

　　・地方創生関係交付金の活用について

　　・県道小池竜田線と益城町の復興まちづくりについて

令
和
元
年
９
月
定
例
会

９月１７日（火）
（一般質問）

９月１２日（木）
（一般質問）

９月１３日（金）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・木山川の河川改修について

　　・防災井戸について

 ３ 自由民主党　藤川隆夫議員

　　・人口減少社会における地方自治のあり方について

　　・高齢者の就労について

　　・介護保険の諸課題について

　　　・介護人材不足の時代への対応について

　　　・介護支援専門員について

　　　・訪問看護ステーションについて

　　・幼児教育・保育の無償化に伴う課題と放課後児童クラブの充実について

　　・県産牛肉について

　　・自転車の利活用について

　　・プラスチックの削減の取り組みについて

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ 自由民主党　中村亮彦議員

　　・阿蘇くまもと空港の将来展望について

　　　・コンセッション導入後の熊本国際空港株式会社との連携について

　　　・熊本～ラオス線就航の展望について

　　　・空港アクセス鉄道の駅周辺整備について

　　・県産農産物の販路拡大について

　　・小規模事業者支援法の改正に伴う商工団体と市町村との連携について

　　・白川水系河川整備計画の変更後の取組みについて

 ２ くまもと民主連合　磯田毅議員

　　・川辺川ダム問題について

　　・気候変動への対応について

　　・熊本県総合エネルギー計画の進捗と新計画について

　　・望ましい避難所のあり方について

　　・食の安全と県産麦の消費拡大について

　　　・食の安全について

　　　・県産麦の消費拡大に向けて

　　・児童相談所の課題とその対応について

 １ 自由民主党　島田　稔議員

　　・地方一般財源総額の動向について

　　・通学路の安全対策について

　　・ＣＳＦ（豚コレラ）等の発生に係る本県の対応について

　　・南新地土地区画整理事業について

　　　・ＪＲ荒尾駅の機能や利便性向上について

　　　・南新地からの道路ネットワークについて

　　　・有明海沿岸道路について

　　・スマートシティーについて(要望)

 ２ 自由民主党　西村尚武議員

　　・三県架橋構想の推進について

　　・夜間におけるヘリの救急搬送について

　　・天草エアラインの安定運航について

　　・小規模事業者の支援について

　　・熊本県の農業振興について

　　　・熊本県食料・農業・農村計画の進捗について

　　　・地域営農組織について

　　　・農業外国人材について

　　・天草の水産業振興について

　　・県有農業用ダムの維持管理への支援について(要望)

１２月２日（月）
（一般質問）

令
和
元
年
11
月
定
例
会

１２月３日（火）
（一般質問）

９月１７日（火）
（一般質問）

令
和
元
年
９
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ 自由民主党　吉田孝平議員

  　・知事の３期目の評価と今後について

　  ・県の温室効果ガス排出削減の取組みについて

　  ・宇城地域の基盤整備について

　　・農業用排水機場について

　　・健康寿命の延伸に向けた特定健診等の推進について

　　・スポーツを活かした観光振興について

　　・今後の県営住宅のあり方について

 ２ 自由民主党　竹﨑和虎議員

　　・防災・減災、国土強靱化について

　　　・防災・減災、国土強靱化に向けた取組みについて

　　　・浸水想定区域図の作成等ソフト対策について

　　　・住民の避難行動の促進について

　　・学力向上に向けた学校におけるＩＣＴ活用の推進について

　　・熊本市西南部地域の振興について

　　　・農業の振興策について

　　　　・スマート農業の推進について

　　　　・樹園地の基盤整備の方向性について

　　　・水産業振興と有明海再生について(要望)

　　・県民の幸福度について

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ 自由民主党　山口　裕議員

　　・新型コロナウイルス感染症に対する県の対応について

　　・本県の将来を見据えた財政展望について

　　・子育て支援について

　　・地方創生の実現に向けたＳＤＧｓの推進について

　　・湯島の振興について

　　・県内バス交通について

　　・海洋プラスチックごみ削減の取組みについて

 ２ くまもと民主連合　鎌田　聡議員

　　・新型コロナウイルス対策について(要望)

　　・空港アクセス鉄道の事業費と収支見通しについて

　　・気候変動対策について
　　　・ＣＯ2排出ゼロに向けた具体的取組みについて

　　　・気候非常事態宣言について

　　・ＦＣＶ（燃料電池自動車）の普及の取組みについて

　　・「公立・公的医療機関の役割の再検証」への対応について

　　・いわゆる「教育機会確保法」に基づくフリースクール等との連携について

　　・県内バス事業者の共同経営への県の支援について

　　・運転免許証のお試し返納について

 ３ 公明党　前田憲秀議員

　　・熊本を世界に発信した国際スポーツ大会で得られたものについて

　　・ＳＤＧｓの認識と具体的な取組みについて

　　・熊本地震における被災者の支援について

　　　・すまいの再建の最終的な見通しについて

　　　・再建後の不安に寄り添った支援について

　　・動物愛護の取組み状況と成果について

　　　・動物愛護センターの整備について

　　　・第３次熊本県動物愛護推進計画の成果について

　　・役に立つ公会計制度について

令
和
２
年
２
月
定
例
会

令
和
元
年
11
月
定
例
会

１２月４日（水）
（一般質問）

２月１０日（月）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・ＫＤＢシステムの活用による医療費適正化について(要望)

　　・ＭａａＳの推進について(要望)

　　・プログラミング教育への県の対応について

　　・県立電子図書館の創設について

　　・地方自治について

　　　・小規模市町村における技術職員不足への対応について

　　　・県内市町村の再編統合について

　　・県営住宅の連帯保証人制度について

 ２ 自由民主党　岩本浩治議員

　　・阿蘇の世界文化遺産登録推進について

　　・生活困窮者の自立支援について

　　・阿蘇警察署の移転に伴う阿蘇市一の宮地区の治安対策について

　　・阿蘇の農業振興について

　　　・褐毛和種（あか牛）の「遺伝資源」保護について

　　　・阿蘇に自生する「すすき」について

　　・降灰対策について

 ３ くまもと民主連合　岩田智子議員

　　・県民に愛される熊本の農業について

　　　・「稼げる」農業について

　　　・地下水と土を育む農業について

　　・性暴力・性犯罪被害防止と支援について
　　・若年の人工妊娠中絶、妊娠・出産について
　　・幼児教育・保育の無償化について

　　・給特法改正への対応について

 １ 自由民主党　西山宗孝議員

　　・国際スポーツ大会の総括とこれからの熊本づくりについて

　　　・ラグビーワールドカップ、女子ハンドボール世界選手権大会の総括について
　　　・知事として国際大会を終えての所感と２つの大会のレガシーを今後のビッグ
　　　　イベント、熊本づくりにつなげる展望について
　　・地域における「医師、診療所不足」と県の外来医療計画について

　　・有明海におけるノリ養殖業・アサリ採貝業の振興策について

　　・県営赤瀬漁港の安全対策と施設利用について

　　・漫画『ＯＮＥ　ＰＩＥＣＥ』のキャラクター像の追加設置について

 ２ 自由民主党　末松直洋議員

　　・県全体の公共交通ネットワークについて

　　・十分な教育が受けられなかった方々の将来への不安の解消に向けて

　　・洪水浸水想定区域内における要配慮者利用施設の避難確保計画について

　　・「歩き」を活かした地域づくりについて

　　・棚田地域振興法について

　　・日米貿易協定発効に対する県内畜産農家の支援について

 ３ 自由民主党　池永幸生議員

　　・産業政策に係る国等との連携強化について

　　・小規模事業者等の支援について

　　　・事業承継の推進について

　　　・被災事業者の経営再建支援について

　　・商工団体組織の強化について(要望)

　　・人・農地プランの実質化及びスマート農業の推進について

　　・中九州横断道路の早期整備について

　　・国道387号及び県道大津西合志線の整備について

　　・熊本都市計画区域北東部地域における土地利用計画について

　　・小中学生のかばんの重量の軽減化について(要望)

２月１０日（月）
（一般質問）

令
和
２
年
２
月
定
例
会

２月１２日（水）
（一般質問）

２月１３日（木）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ 自由民主党　増永慎一郎議員

　　・空港周辺整備構想について

　　・熊本県における消防力強化の取組みについて

　　・「熊本の学び」について

　　　・全国学力・学習状況調査の結果分析について

　　　・「熊本の学び」推進プランについて

　　・主要地方道矢部阿蘇公園線の未開通区間の整備について

 ２ 自由民主党　吉永和世議員

　　・水俣病の認定審査について

　　・水俣病犠牲者慰霊式について

　　・水俣・芦北地域振興計画について

　　・漫画『ＯＮＥ　ＰＩＥＣＥ』と連携した創造的復興への取組みについて

　　・女子ハンドボール世界選手権大会のレガシーについて

　　・八代・天草シーラインの整備実現について

　　・肥薩おれんじ鉄道の新駅設置について

　　・本県におけるＭａａＳの取り組みについて

　　・人手不足への対応について(要望)

２月１４日（金）
（一般質問）

令
和
２
年
２
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ 自由民主党　藤川隆夫議員

　　・県政課題への知事の抱負について

　　・空港アクセス鉄道について

　　・新型コロナウイルス感染症の諸課題について

　　　・医療体制等について

　　　・介護施設等での対応について

　　　・県経済への影響について

　　　・メンタルヘルスケアについて

　　　・教育について

　　・コロナ禍における災害時の避難対応について

 ２ くまもと民主連合　西　聖一議員

　　・蒲島知事４期目の施策方針について

　　　・創造的復興の到達目標について

　　　・ＪＲ三里木―熊本空港間の鉄軌道の敷設について

　　　・立野ダムの建設について

　　　・水俣病問題について
　　　・2050ＣＯ2排出ゼロ宣言を踏まえた地球温暖化対策について

　　・持続可能な家族農業の支援強化について

　　　・補助事業のあり方について

　　　・地球温暖化対策について

　　　・外国人就労に頼らない経営について

　　　・地産地消の推進について

　　・オンライン授業などの教育情報化の取組みについて

　　・保健所の業務継続のための体制整備について

    ・新型コロナウイルス感染症対策後の医療機関の支援について(要望)
　　・八代児童相談所一時保護所の設置について

 １ 公明党　城下広作議員

　　・熊本空港へのアクセスと周辺整備に係る取組について

　　　・アクセスルートの選定時期等について

　　　・空港周辺の新たな産業集積と企業誘致について

　　・コロナ禍における本県のこれまでの対応と今後の対策について

　　　・これまでの対応の評価について

　　　・第２波、第３波を見据えた対策について

　　　・感染者等に対する偏見、誹謗中傷への対策について

　　・コロナ禍における企業等への支援及び海外戦略について

　　　・様々な支援制度の活用状況と円滑利用のための対応について

　　　・県内企業への影響調査と今後の支援について

　　　・八代港のクルーズ船の寄港予定等と今後のインバウンド戦略について

　　・コロナ禍における社会的弱者への配慮の取組みについて

　　・コロナ禍における公共事業、災害対応、国土強靱化への影響と対策について

　　　・公共事業における今後の対策について

　　　・避難所における感染症対策について

　　　・熊本県国土強靱化地域計画の見直しについて

　　・コロナ禍における教育行政の児童生徒への対応について

　　　・児童生徒の心のケアについて

　　　・休校により不足する授業日数の確保について

　　　・部活動の発表の場の在り方について

 ２ 日本共産党　山本伸裕議員

　　・新型コロナウイルス感染症に係るＰＣＲ検査について

　　・新型コロナウイルス感染症に係る医療、介護体制の確保について

　　・コロナ禍にある県民、事業者等への継続的支援について

　　９－（３）　代表質問・一般質問状況

６月12日（金）
（一般質問）

令
和
２
年
６
月
定
例
会

６月１５日（月）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・コロナ禍における教育環境整備について

　　　・教員の増員について

　　　・学校の創意工夫による取組の尊重と「ゆうチャレンジ」の中止について

　　　・学校給食費補助に対する助成について

　　・コロナ対策財源論と立野ダム事業費の増加について

　　・大空港構想について

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １ 自由民主党　松田三郎議員

　　・今後の県政運営について

　　　・４か年戦略について

　　　・今後の補正予算を含む財政見通しについて

　　・新型コロナウイルス感染症対策と県経済との両立について

　　・阿蘇くまもと空港アクセス鉄道について

　　・犯罪被害者支援条例の制定について

　　・令和２年７月豪雨災害関連について

　　　・復旧・復興プランなどについて

　　　・被災した鉄道の復旧について

　　・球磨川の抜本的な治水対策について

　　・発達障害児への高校から就職までの切れ目のない支援について

 ２ くまもと民主連合　鎌田　聡議員

　　・令和２年７月豪雨災害について

　　　・被災者の生活再建について

　　　・球磨川の治水対策について

　　　・ＪＲ肥薩線の復旧と空港アクセス鉄道の凍結について

　　・新型コロナウイルス対策について

　　　・ＰＣＲ検査について

　　　・雇用対策の取組みについて

　　　・感染者等への偏見、差別防止の取組みについて

　　　・35人学級の導入について

　　・水俣病問題について

　　・公契約条例について

　　・県立高校のあり方について

　　・住宅セーフティーネット制度と高齢者向け優良賃貸住宅の家賃補助について

　　・ギャンブル依存症について

 １　公明党　城下広作議員

　　・令和２年７月豪雨への対応について

　　　・球磨川流域における雨量の検証と治水対策について

　　　・県下１級河川の今後の治水対策について

　　　・避難勧告等の発令、ハザードマップの活用及び通信機能の強化策について

　　　・住まいの確保と住民移転について

　　　・山腹崩壊を防ぐ森林整備等と太陽光パネル施設の管理について

　　・新型コロナウイルス感染症への対応について

　　　・コロナ感染６指標と県指標の整合、保健所職員の配置認識及びＰＣＲ検査の
　　　　充実策について

　　　・専用病棟の設置について

　　　・事業所の関係者への連絡と誹謗中傷対策について

　　・４か年戦略と今後の県政運営について

　　・廃プラごみ問題について

６月１５日（月）
（一般質問）

９月18日（金）
（代表質問）

令
和
２
年
６
月
定
例
会

９月23日（水）
（代表質問）

令
和
２
年
９
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 ２ くまもと民主連合　磯田　毅議員

　　・豪雨災害への対応と温暖化による環境リスクへの対応について

　　　・豪雨災害への対応について

　　　　・的確な避難情報の出し方について

　　　　・孤立地区の長期避難者への支援について

　　　　・球磨川豪雨の正確なデータの公開について

　　　・温暖化による環境リスクへの対応について

　　・海洋プラスチックごみ対策について

　　・農家の収入保険と野菜価格安定制度について

　　・学校給食における地産地消の取組みについて

　　・受動喫煙防止の取組みについて

 １ 自由民主党　髙野洋介議員

　　・令和２年７月豪雨災害からの復旧、復興に向けて

　　　・八代市坂本地域の復旧、復興について

　　　・流木等の海域漂流物の効果的な回収体制の構築について

　　　・土砂災害の今後の対応について

　　・コロナ禍と豪雨災害の中でのイグサの需要拡大対策について

　　・新型コロナウイルス感染症に係る児童生徒への偏見や差別等に対する対応

　　　について

　　・コロナ禍における八代港の現状と今後の整備について

　　・東京2020オリンピック・パラリンピック延期の影響について

 ２ 公明党　本田雄三議員

　　・大空港構想全般の進捗状況について
　　・県内ＣＯ2排出実質ゼロへの取組みについて

　　・阿蘇地域の野焼き作業軽減について

　　・熊本県観光復興の推進について

　　・災害に備えた道路周辺等の予防伐採の推進について

　　・災害時における教育支援体制の整備及び不登校児童生徒の現状について

　　・路面標示の劣化に伴う改修について(要望)

　　・社会経済活動における新しい日常の基準について

　　・球磨川の大氾濫の検証等について

　　・県産和牛、馬肉の振興について

　　・オンラインによる学習の進捗度について

　　・マイナンバーカードの普及と地方行政のデジタル化について

 １ 自由民主党　橋口海平議員

　　・職業能力開発施設の拠点化について

　　・地域防災力の向上に向けた取組みについて

　　・観光戦略について

　　　・観光再生について

　　　・デジタル技術などを活用した具体的な取組みについて

　　・県の情報化政策やデジタル化の今後の取組みについて

　　・子どもたちの明るい未来に向けて

　　　・児童虐待防止対策について

　　　・児童養護施設等出身者の自立支援について

　　・コロナ禍における高齢者の健康維持対策について

 ２ 自由民主党　末松直洋議員

　　・コロナ禍における県の対応について

　　　・ニューノーマルを見据えた人や企業を本県に呼び込む取組みについて

　　　・効果的なオンライン学習に向けた取組みについて

　　　・技能実習生等をめぐる対応について

９月23日（水）
（一般質問）

９月24日（木）
（一般質問）

９月25日（金）
（一般質問）

令
和
２
年
９
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・令和２年７月豪雨を受けての県の対応について

　　　・洪水浸水想定区域内における要配慮者利用施設の避難体制の確保のために

　　　・農業用ため池の防災対策について
　　・2050ＣＯ2排出ゼロを目指して

 ３ 自由民主党　髙島和男議員

　　・投票所入場券と開票作業について

　　・これからの地方創生について

　　　・地方創生を踏まえたコロナ以降の国と地方の関係について

　　　・コロナを機にした関係人口への取組みについて

　　　・ふるさと納税の市町村共通返礼品の追加について

　　・今後の空港運営とアクセス検討委員会について

　　・今後の広報のあり方について

　　・改正健康増進法について

　　　・令和２年４月以降の喫煙可能店の届出の現状と今後の周知の取組みについて

　　　・各自治体でたばこ税の果たしている役割について

　　　・喫煙者と非喫煙者の共生の環境整備について

 １ 自由民主党　松村秀逸議員

　　・白川の治水対策から考える安心、安全なまちづくりについて

　　・新型コロナウイルスの地域経済に対する影響と雇用対策について

　　・熊本都市圏の道路整備について

　　・耕作放棄地の解消のための支援について

　　・少子化対策のための結婚、子育て支援について

　　・熊本空港アクセス鉄道について(要望)

 ２ 自由民主党　竹﨑和虎議員

　　・防災・減災、国土強靱化へ向けた今後の取組みについて

　　・県産農林水産物の消費促進策について

　　　・コロナ禍における本県農林水産業の振興について

　　　・県産農林水産物の消費促進策について

　　・自転車損害賠償保険加入の義務化と自転車の安全運転に係る講習について

　　　・自転車損害賠償保険等への加入義務化の条例改正の必要性について

　　　・自転車運転者の交通安全指導や啓発への取組みについて

　　　・自転車の整備、点検の実施状況と交通安全教育の取組みについて

　　・新型コロナウイルスや豪雨災害による学びの場への影響対策について

　　・有明海沿岸道路(Ⅱ期)の建設促進について(要望)

 １ 自由民主党　南部隼平議員

　　・スポーツによる地方創生について

　　・熊本市東部地域の振興について

　　　・東バイパス周辺の渋滞解消への取組みについて

　　　・空港アクセス鉄道開通による地域活性化について

　　　・熊本県民総合運動公園の再開発について(要望)

　　・新学力向上調査の導入について

　　・庁内のデジタル化の施策について

 ２ 自由民主党　荒川知章議員

　　・令和２年７月豪雨災害からの復旧、復興に対する決意について

　　・球磨川の治水対策について

　　・なりわい再建について

　　　・農林水産業

　　　・商工業

　　・土砂災害防止に向けた情報の発信について

　　・災害復旧と防災、減災について

　　・田浦港排水機場の機能強化について

９月28日（月）
（一般質問）

９月29日（火）
（一般質問）

令
和
２
年
９
月
定
例
会

９月25日（金）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 ３ 自由民主党　髙木健次議員

　　・土砂崩れに対する事前の備えについて

　　・新防災情報システムについて

　　・今後の県財政の運営について

　　・悪性家畜伝染病の防疫対策について

　　・安全、安心な自動車社会の実現に向けて

　　　・あおり運転根絶に向けた取組みについて

　　　・横断歩道における歩行者優先意識の向上等について

　　・｢熊本県民の歌」による県民力の結集について(要望)

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

 １　自由民主党　溝口幸治議員

　　・球磨川流域の治水対策について

　　・復旧・復興プランについて

　　・豪雨災害に係る生活再建支援について

　　・事業者のなりわい再建支援について

　　・厳しい経済情勢下における観光振興について

　　・少人数学級の推進に向けた段階的な実施について

　　・新型コロナウイルス感染症への対応について

　２　立憲民主連合　岩田智子議員

 　 ・教員の働き方改革（公務災害を防ぐ取組み）について

　　・障がい者活躍推進計画について

　　・202030女性活躍推進の今後について

　　・新型コロナ禍でのシングルマザー等への精神的、経済的な支援について

　　・産後ケアの充実について

　３　公明党　前田憲秀議員

　　・コロナ禍脱却及びピンチをチャンスに変える取組みについて

　　　・庁内におけるテレワークの取組について

　　　・県経済の現状と課題及び対応について

　　・子宮頸がん予防ワクチンについて

　　・児童養護の現状と今後の方向性について

　　・今後のエネルギー政策における水素の有効活用について

　　・夢のある空港アクセス鉄道の推進について（要望）

　　・観光ＭaaＳの取組みについて

　　・県ＨＰの利便性向上について
　　　　
　１　日本共産党　山本伸裕議員

　　・令和２年７月豪雨災害について

　　　・事業者の再建支援策について

　　　・球磨川流域の治水対策について

　　　　・豪雨災害の検証を踏まえた治水対策について

　　　　・人吉市街地の治水対策について

　　　　・ダム建設を前提とした治水対策の弊害について

　　　　・ダムの危険性・弊害の検証とダムに代わる治水対策について

　　・新型コロナウイルス感染症への対策について

　　　・検査・保護・追跡体制の強化について

　　　・医療機関への支援について（要望）

　　　・少人数学級の必要性について（要望）

１２月１日（火）
（一般質問）

令
和
２
年
11
月
定
例
会

12月２日（水）
（一般質問）

令
和
２
年
９
月
定
例
会

９月29日（火）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　２　無所属　松野明美議員

　　・新型コロナウイルスワクチンについて

　　・新型コロナウイルス感染症の影響下における就労系事業所への支援について

　　・令和３年４月に開校する特別支援学校２校について

　　・県立図書館と市町村立図書館の連携について

　　・県外からの旅行者向けプレミアム商品券「（仮称）熊本復興ベリー通貨」を活用し

　　　た経済復興について

　　・ランニングを活かした「くまもと、旅ラン、一人ラン」の推進について

　３　自由民主党　緒方勇二議員

　　・今後の球磨川流域の治水対策について

　　　・流域治水の考え方及び川を活かした地域づくりについて

　　　・流域の特性を踏まえた避難の呼びかけ方法について

　　　・既存ダムの機能強化について

　　　・国道445号及び県道25号の強靱化について

　　　・復興基幹林道の整備について

　　　・集団移転・高台移転について

　　・出口戦略としてのジビエの活用について

　１　立憲民主連合　西　聖一議員

　　・アメリカ大統領選挙結果に関する所感について

　　・球磨川流域の治水の方向性に係る住民投票の可否について

　　・公務における被災職員への補償制度について

　　・県職員のリモートワーク制度の導入について

　　・学校給食費に係る公会計化等の推進について

　　・第２の就職氷河期を作らない取組みについて

　２　無所属　前田敬介議員

　　・荒尾ジャンボ梨の振興と農家の経営安定対策について

　　・河川整備計画策定の取組みについて

　　・荒尾・玉名地域の観光振興について

　　・コロナ禍における特別支援学校高等部の就労等の支援について

　　・発達障がい児への幼児期における支援について

　　・有明海沿岸道路の整備について

　３　自由民主党　岩本浩治議員

　　・阿蘇の農業振興について

　　　・新規就農者の確保・育成と地域営農法人の経営安定化支援について

　　　・「世界農業遺産」を活かした阿蘇農業の振興について

　　・阿蘇の観光振興について

　　・県内文化遺産等を活用した学校教育について

　　・企業主導型保育施設と認可保育所等の現状について

１２月３日（木）
（一般質問）

１２月２日（水）
（一般質問）

令
和
２
年
11
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　島田　稔議員

　　・７月豪雨災害復旧について（要望）

　　・本県の当面の財政運営について

　　・阿蘇くまもと空港アクセス鉄道について

　　・新型コロナウイルス感染症に対応した医療提供体制の構築について

　　　・入院受入医療機関への支援について　

　　　・地域医療構想について　

　　・不登校児童生徒への支援策としての教育支援センターの整備拡充について

　２　自由民主党　吉田孝平議員

　　・マンガ・アニメコンテンツを活用した観光戦略について

　　・災害ボランティア団体との連携について

　　・放課後児童クラブの運営体制及び職員の資質向上について

　　・不妊治療保険適用について

　　・横断歩道の安全対策の向上に関する取組みについて

　　・コロナ禍における花き振興対策について

　３　自由民主党　早田順一議員

　　・蒲島県政４期目の基本方針と地方創生の実現について

　　・「地域の未来予測」を踏まえた市町村連携の支援について

　　・企業誘致による若者の地元定着に向けた取組みについて

　　・山鹿の観光振興について

　　・山鹿市への道路アクセス改善について

　　・若者が夢を持てる農業の展開について

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　小早川宗弘議員

　　・令和２年７月豪雨災害からの復旧・復興について

　　　・被災地の「まちづくり」や「集落再生」について

　　　・交通インフラの復旧について

　　　・新たな流水型ダムについて

　  ・新型コロナウイルスの感染対策について

　　　・県民の意識向上について

　　　・医療提供体制の充実強化について

　　　・保健所の機能強化について

　　　・ワクチン接種について

　　・新しいくまもと創造に向けた基本方針について

　　・アフターコロナ時代を見据えた地域活性化について

　　　・都会からの移住定住策の強化について

　　　・「空家の利活用促進」と「熊本県空家利活用マネージャー」について

　　　・情報通信基盤（光ファイバー）の整備について

　　・熊本農業の未来につながる経営継承について

　　・八代・天草シーライン構想について

　  ・くまモンポート八代の利活用について

　　・中学校における少人数学級の導入について

　　・待機児童の解消と多様な子育て支援について

令
和
２
年
11
月
定
例
会

１２月４日（金）
（一般質問）

３月４日（木）
（代表質問）

令
和
３
年
２
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　２　立憲民主連合　磯田　毅議員

　　・新型コロナ対策について

　　  ・今後の感染拡大防止対策について

　　  ・ワクチン接種について

　　・７月豪雨からの復旧・復興プランについて

　　　・緑の流域治水について

　　　・住民説明と環境アセスメントについて

　　　・河川における堆積土砂の撤去について

　　　・７月豪雨における川辺川流量と瀬戸石ダムの調査結果について

　　・温暖化対策について

　　・県税の減収による県財政への影響について

　　・介護事業の抱える課題について

　１　公明党　城下広作議員

　　・新型コロナウイルス感染拡大防止対策について

　　　・緊急事態宣言の総括について

　　　・ワクチン接種と医療体制について

　　　・逼迫する事業者及び労働者への支援について

　　　・各種選挙における投票のあり方について

　　・国土強靭化対策について

　　・デジタル庁の創設に伴う本県の対応について

　　・「２０５０年カーボンニュートラル」に対する本県の対応について

　　・陸・海・空の観光戦略について

　　・県営野球場の移設について

　　・夜間中学の開設について

　２　自由民主党　山口　裕議員

　　・熊本天草幹線道路「大矢野道路」の推進について

　　・海洋プラスチックごみ削減の取組みについて

　　・県立高等学校のあり方と今後の方向性について

　　・ＩＣＴ教育日本一の実現について

　　・コロナ禍におけるベストバランスの対策について

　　　・部活動の大会等の開催について

　　　・経済対策について

　　　・感染の再増加が見られた場合の具体的な対応について

３月５日（金）
（代表質問）

３月５日（金）
（一般質問）

３月４日（木）
（代表質問）

令
和
３
年
２
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・流水型ダムの建設及び流域治水の取組みについて

　　・県庁におけるテレワークの推進について

　　・県庁における押印廃止について

　　・ＯＮＥ　ＰＩＥＣＥ熊本復興プロジェクトについて

　　・子ども食堂の支援について

　　・中小企業の事業承継について

　　・起業家支援について

　　　　

　２　無所属　城戸　淳議員

　　・蒲島知事の４期目について

　　・コロナ支援策の評価と今後の支援策について

　　・企業誘致について

　　・映像等を活用した観光振興について

　　・農業用ため池及び田んぼダムについて

　　・有機農業の推進について

　　・オーガニック給食の導入について（要望）

　　・県北地域における県営スポーツ施設の整備について（要望）

　３　自由民主党　河津修司議員

　　・阿蘇の復旧・復興について

　　　・阿蘇の道路について

　　　・阿蘇の農業（中山間地のスマート農業）について

　　　・阿蘇の観光について

　　　・阿蘇の世界文化遺産登録に向けて

　　・大蘇ダムについて

　　・県立高校の魅力づくりについて

　　・消防団について

　　・阿蘇の医療（産科）について（要望）

　　・南阿蘇鉄道とＪＲ豊肥本線の接続強化について（要望）

　１　自由民主党　岩下栄一議員

　　・国の経済対策を踏まえた対応と本県の財政運営について

　　・大空港構想について

　　　・熊本テクノポリス総括とＵＸプロジェクトの基本コンセプトについて

　　　・地域イノベーション・エコシステム形成プログラムの進捗と今後の展開

　　　　について

　　・先端医療の可能性について（要望）

　　・地域温暖化対策について

　　　・カーボン・ニュートラルについて

　　　・代替エネルギーについて

　　　・ＣＯ2と森林整備について

　　・被災地の文化財保護について

　　・危機管理部の新設について（要望）

３月８日（月）
（一般質問）

３月９日（火）
一般質問

令
和
３
年
２
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　２　自由民主党　中村亮彦議員

　　・大空港構想について

　　　・阿蘇くまもと空港アクセス鉄道について

　　　・阿蘇くまもと空港と周辺地域との連携について

　　・コロナ禍における中小企業への支援について

　　・白川河川改修の取組みについて

　　・ウィズコロナを見据えた今後の農業経営について

　３　自由民主党　大平雄一議員

　　・益城町の復興まちづくりについて

　　　・復興まちづくりの進捗状況について

　　　・コンパクトシティー実現に向けた県の取組みについて

　　・地方創生の現状と今後の展開について

　　・新たな食料・農業・農村基本計画における農地集積の推進について

　　・コロナ禍における文化芸術活動に対する支援について

　　・安全な横断歩道の確保について

　１　自由民主党　西山宗孝議員

　　・県内中小河川における今後の流域治水の取組みについて

　　・教育現場における教職員の不祥事について

　　・県政における宇土・宇城地域の振興について

　　・熊本県の新しい観光戦略について

　　・宇城地域における農水産業の振興について

　　　・かんきつの振興について

　　　・アサリ採貝業の復活に向けた施策について

　　・空港アクセス鉄道の早期実現について（要望）

　　　　

　２　自由民主党　西村尚武議員

　　・天草地域のサイクルツーリズム等の推進について

　　　・サイクリングコースの整備促進について

　　　・サイクルツーリズムをはじめとしたスポーツツーリズムによる交流人口

　　　　の拡大について

　　・半島地域航路（フェリー航路）の支援について

　　・コロナ禍における養殖魚の流通対策について

　　・高齢者施設における感染防止対策等の支援について

　　・感染者や医療従事者等への誹謗中傷対策について

　　・夜間におけるヘリの救急搬送について(要望)

　３　自由民主党　楠本千秋議員

　　・天草地域の振興策について

　　　・御所浦地域の振興について

　　　・国道389号下田南工区の整備推進について

　　・子ども達の体力の現状と対策について

　　・女性が活躍できる社会を目指した取組みについて

　　・特別支援学校について

　　・畜産振興（ＥＢＬ清浄化・全国共進会）について

　　・救急救命・心肺蘇生「ＡＥＤ」について

　　・長寿社会の健康対策について（要望）

令
和
３
年
２
月
定
例
会

３月10日（水）
（一般質問）

３月９日（火）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　池永幸生議員

　　・商工会連合会の新型コロナウイルス感染症影響調査による小規模事業者の

　　　現状と支援策について

　　・セミコンテクノパーク周辺の道路整備について

　　・児童生徒のカバンの重さの問題について

　　・民生委員・児童委員の現状と県の取組みについて

　　・九州全体を見据えた防災体制の強化について

　２　自由民主党　坂梨剛昭議員

　　・災害時における住民避難の支援・促進について

　　　・避難行動要支援者の個別計画について

　　　・マイタイムラインについて

　　・ウィズコロナ時代の教育環境について

　　　・子供たちや家庭の不安解消について

　　　・子供たちのパソコン操作能力の格差解消について

　　・外国人労働者雇用の現状と支援について

　　・所有者不明土地解消の契機となりうる地籍調査について

　　・地域交通の維持に向けた貨客混載の可能性について

　　・ＣＯ2排出実質ゼロに向けたモーダルシフト構想について（要望）

　３　自由民主党　増永慎一郎議員

　　・空港周辺地域における新産業創出について

　　・水前寺２丁目宿舎（知事村）の有効活用について

　　・県立高校の魅力化に向けた今後の方向性とそのための全庁的な連携について

　　・新しい生活様式に合わせた市街化調整区域の開発制度のあり方について

　　・加勢川支川の治水対策について

　　・熊本都市圏南部の渋滞対策について

３月11日（木）
（一般質問）

令
和
３
年
２
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　内野幸喜議員

　　・新たな流水型ダムの環境アセスメントについて

　　・新広域道路交通計画について

　　・空港アクセス鉄道について

　　　・空港アクセス鉄道の令和２年度調査結果について

　　　・新広域道路交通計画との関連について

　　・ゼロカーボン社会・くまもとの実現について
　　・新型コロナウイルスワクチン接種について

　　・国際バカロレア認定に向けた取組みについて

　　・新たな動物愛護センターの整備と動物愛護について（要望）

　２　立憲民主連合　鎌田　聡議員

　　・熊本地震から５年経過後の諸問題について

　　　・公営住宅で生活する被災者の孤立化対策について

　　　・福祉避難所について

　　　・ペット同行避難について

　　　・避難所以外の避難者への対応について

　　・新型コロナウイルス対策について

　　　・県民広域接種センターの取組について（要望）

　　　・コロナ宿泊療養施設の担当職員のワクチン接種について

　　　・東京2020オリンピック・パラリンピックの警備に派遣される警察官のワクチン

　　　　接種について

　　　・東京2020オリンピック・パラリンピックのライブサイトについて

　　・空港アクセス鉄道について

　　・ヤングケアラー支援について

　　・生活福祉資金の特例貸付の審査等について

　　・骨髄移植のドナー登録とワクチン再接種費用の助成について

　３　公明党　本田雄三議員

　　・円滑なワクチン接種について

　　・再生可能エネルギー導入の推進状況について

　　・地下水保全対策の現状について

　　・自然災害の備えとしての予防伐採と無電柱化について

　　　・予防伐採について

　　　・無電柱化について

　　・線状降水帯発生情報とマイタイムラインの活用について

　　・教育におけるＩＣＴ化の状況について

　　・県営住宅の空き住戸の増加に伴う共益費の負担軽減について

　1　日本共産党　山本伸裕議員

　　・新型コロナウイルス感染症について

　　　・医療機関への支援について

　　　・社会的弱者、困窮者に寄り添った支援について

　　　　・学生への支援強化について

　　　　・ワンストップの生活相談窓口について（要望）

　　・令和２年７月豪雨災害からの復旧・復興について

　　　・堤防、宅地、橋梁、道路、鉄道のかさ上げについて

　　　・緊急放流に関する資料が廃棄されたことについて

　　・人吉市のスーパーシティ構想について

　　・流域治水協議会への住民参加について

　２　自由民主党　末松直洋議員

　　・緑の流域治水における農林水産分野の取組みについて

　　　・持続可能な農林水産業の振興と流域治水の連携について

　　　・出水期の対応について

　　９－（３）　代表質問・一般質問状況

６月１８日（金）
（一般質問）

６月２１日（月）
（一般質問）

令
和
３
年
６
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・新型コロナウイルス対策について

　　・熊本への人の流れの創出（移住定住、関係人口）について

　　・コロナ禍における学校教育問題について

　　　・子どもたちの心のケアや学習支援について

　　　・県内向け修学旅行の支援について

　　・第２次熊本県総合エネルギー計画について

　３　立憲民主連合　西　聖一議員

　　・保健所の体制強化について

　　・本県のデジタル化の取組みについて

　　・県職員の労働環境について

　　　・県職員の時間外勤務実態と対策について

　　　・人員の確保について

　　　・獣医師職員の確保について

　　・土地利用型農業の振興について

　　　・集落営農組織の担い手確保について

　　　・米・麦・大豆の生産振興について

　　・アニメ等のコンテンツを活用した県の活性化について

　　・東京オリンピック・パラリンピック選手団のホストタウンについて

　1　自由民主党　髙島和男議員

　　・本県の財政について

　　　・一般財源と臨時財政対策債の発行について

　　　・国庫支出金選定の際の基準と今後の方向性について

　　　・収支状況の推移について

　　　・経常収支比率を上げている原因と今後の指針について

　　　・将来負担比率について

　　・共同経営以後のバス事業について

　　　・今後のバス事業継続の支援のあり方について

　　　・不便さを解消する施策の立案、実行について

　　・コロナ禍の懸念について

　　　・在宅高齢者の健康維持について

　　　・ワクチンを接種した後の行動について

　　　・飲食店の営業時間短縮決定に至る経緯と効果について

　　　・持続化給付金詐欺について

　　　・料理宅配サービスの交通マナー・ルールについて

　２　自由民主党　南部隼平議員

　　・熊本県における外国人並びに外国企業の土地建物取引について

　　・観光戦略におけるインバウンドと内需のバランスについて

　　・空港アクセス鉄道が地域にもたらす可能性について

　　・県民総合運動公園の利活用について

　　・急傾斜地対策について

　　・ウッドショックに対する県の対応について

　1　自由民主党　竹﨑和虎議員

　　・熊本駅を核とした、熊本県の発展に向けた取組について

　　・移住定住促進に向けた取組みについて

　　　・結婚・出産・子育てがしやすい環境づくりについて

　　　・農業・漁業における新規就業者確保に向けた取組みについて

　　・有明海沿岸道路の建設促進、並びに熊本都市圏の渋滞対策について

　　・有明海再生について

　　　・海洋プラスチックごみゼロを目指す取組みについて

　　　・漁港・港湾のしゅんせつ土砂の処分について

６月２２日（火）
（一般質問）

６月２１日（月）
（一般質問）

６月２３日（水）
（一般質問）

令
和
３
年
６
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　２　自由民主党　田代国広議員

　　・阿蘇くまもと空港アクセス鉄道について

　　　・622万人構想の実現性及びルートについて

　　　・民意について

　　・阿蘇観光の戦略について

　　・少子化対策～出生率２.０を目指してについて

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　1　自由民主党　坂田孝志議員

　　・熱海市の土石流災害を受けての県の対応について

　　・将来を見据えた財政運営について

　　・令和２年７月豪雨への対応について　　

　　　・球磨川沿川の道路及び鉄道の復旧・復興について　　

　　　・土砂災害特別警戒区域からの移転促進について

　　  ・球磨川河川整備基本方針の見直しを踏まえての対応について

　　・新型コロナウイルス感染症に係るワクチンの接種状況及び医療提供体制の整備

　　　について

　　・2050年ゼロカーボンに向けた取組みについて

　　・八代・天草シーライン構想の推進について

　　・コロナ後を見据えた観光戦略について

　　・第13次鳥獣保護管理事業計画について

　　・国の土地改良長期計画を踏まえた県の取組みについて

　　・八代地区直轄海岸保全施設整備事業の推進について（要望）

　　　　

　２　立憲民主連合　岩田智子議員

　　・東京オリンピック・パラリンピックについて

　　・令和２年７月豪雨災害からの創造的復興について

　　　・被災者の御意見と「すまいの再建」について

　　　・水とみどりの森づくり税について

　　・再生可能エネルギー発電所建設について

　　・水俣病問題について

　　・技能実習生をはじめとする外国人に対する支援について

　　・障がいのある人もない人も共に生きる熊本の学校をめざす取組みについて

　　　・公立小中学校のバリアフリー化推進について

　　　・入学者選抜における合理的配慮について

　　　・県立高等学校の合理的配慮について

　　・児童養護施設等出身の若者の支援について

　　・男性の育児休業取得の広がりについて

　　・公務員65歳定年引上げについて

　

　１　公明党　前田憲秀議員

　　・熊本県のＤＸへの取組みについて

　　・コロナ禍の対応とポストコロナに向けて

　　　・ワクチン接種、感染対策の発信について

　　　・ポストコロナに向けての働き方改革としてのテレワークの推進について

　　・熊本県ＳＤＧＳ登録制度への取組みについて

　　・ゼロカーボンに向けた県民の理解と行動実践について

　　・ゼロカーボンに向けたエネルギー政策の推進について

　　・空港アクセス鉄道への期待値について

　　・ＨＰＶワクチン情報提供の認識について

　　・「医療的ケア児支援法」への取組みについて

９月１６日（木）
（代表質問）

９月１7日（金）
（代表質問）

令
和
３
年
９
月
定
例
会

６月２３日（水）

令
和
３
年
６
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　渕上陽一議員

　　・「みどりの食料システム戦略」に対する県の取組みについて

　　・中高年世代のひきこもり者への支援について

　　・高等学校専攻科就学支援金制度の拡充について

　　・県立高校魅力化に向けての具体策について

　　・分田橋の架け替えについて

　　・若年世代へのコロナ感染防止対策と在留外国人へのコロナワクチン接種に

　　　ついて

　　　　

　２　無所属　前田敬介議員

　　・通学路の危険箇所対策について

　　　・安全運転管理者について

　　　・合同点検について

　　　・安全確保のための対策について

　　・アサリ資源の回復について

　　・不登校対策とフリースクールとの関係について

　　・有明海沿岸道路の整備について

　３　自由民主党　橋口海平議員

　　・地方創生について

　　　・コロナ禍での地方創生について

　　　・関係人口拡大の取組みについて

　　・建築物における木材利用の推進について

　　・難聴対策について

　　　・新生児難聴検査と難聴障がい児支援について

　　　・手話言語に関する条例について

　　・障がい者手帳のデジタル化に向けたアプリの活用について

　１　自由民主党　松村秀逸議員

　　・新型コロナウイルスワクチンと治療薬の製造拠点構想について

　　・熊本県新広域道路交通計画を踏まえた熊本都市圏の高規格道路整備について

　　・熊本環状連絡道路へのインターチェンジ整備について（要望）

　　・少子化対策としての結婚支援について

　　・「みどりの食料システム戦略」を支える有機資源の活用について

　　・デジタル化に向けたマイナンバーカードの普及について

　２　自由民主党　中村亮彦議員

　　・空港アクセス鉄道の実現について

　　・企業誘致を通じた地方創生の推進について

　　・ポストコロナを見据えた中小企業者の新たな取組みについて

　　・県立の併設型中高一貫教育校の成果と魅力化について

　　・都市計画道路菊陽空港線の整備状況について

　３　自由民主党　大平雄一議員

　　・コロナ禍で落ち込んだ産業の経済対策について

　　・気候変動による影響への適応について

　　・県の奨学金返還等サポート制度について
　　・バレイショの生産振興について
　　・熊本都市圏南連絡道路について

　　・第二空港線の街路樹の管理について

　　・市街化調整区域の活性化について（要望）

　　　　　

令
和
３
年
９
月
定
例
会

９月２２日(水）
（一般質問）

９月２１日（火）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　荒川知章議員

　　・令和２年７月豪雨災害からの復旧・復興の進捗状況について

　　　・復旧・復興の全体像と住まい対策について

　　　・芦北地域の農林関係の復旧・復興状況と今後の見通しについて

　　　・芦北地域の土木関係の復旧・復興状況と今後の見通しについて

　　・水田を活用した治水対策について

　　・若年層への広報力強化に向けた取組みについて

　　・県立芦北高等学校の魅力化について

　　・鳥獣被害対策について

　　・八代・天草シーライン構想に期待される効果について

　　　　

　２　自由民主党　井手順雄議員

　　・令和２年７月豪雨での災害復旧工事の進捗状況等について

　　・入札方式について

　　・有明海の環境と排水対策並びに水産業のウィズコロナ対策について

　　　・排水対策について

　　　・有明海の環境と水産業のウィズコロナ対策について

　　・有明海での新たな泥土処分場について(要望)

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　髙木健次議員

　  ・ＴＳＭＣの熊本進出への対応について

　　　・知事の所感と県の取組みについて

　　　・周辺道路の整備について

　　　・阿蘇くまもと空港アクセス鉄道について

　　・球磨川流域における新たな流水型ダムについて

　　・ＤＸの取組みについて

　　・スポーツを活用した地域活性化について

　２　立憲民主連合　西　聖一議員

　　・映画「ＭＩＮＡＭＡＴＡ－ミナマタ－」を契機とした水俣病に係る取組みについて

　　　・健康調査に向けた取組みの強化について

　　　・水俣病に係る啓発について

　　・「マンガ県くまもと」の始動について

　　・公契約条例について

　　・子どもの貧困対策について

　　・地球温暖化に対する農業研究機関等の対応について

　　・熊本県立高等技術専門校の指導体制について

　３　公明党　城下広作議員

　　・新型コロナウイルス感染症対策について

　　　・これまでのコロナ感染症対策に関する総括について

　　　・コロナ感染症対策の不安的要素の改善策について

　　・半導体製造企業（ＴＳＭＣ）の本県誘致について

　　・空港アクセス鉄道の再検討について

　　・ＧＩＳ（地理情報システム）の推進について

　　・太陽光発電設備の設置に係る条例制定について

　　・夜間中学の開設について

１２月８日（水）
（一般質問）

令
和
３
年
９
月
定
例
会

９月２４日（金）
（一般質問）

令
和
３
年
11
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　日本共産党　山本伸裕議員

　　・県立高校における記念講演の内容について

　　・気候変動とエネルギー政策について

　　・気候変動のもとでの河川整備のあり方について

　　・新たな流水型ダム建設の住民合意について

　　・ジェンダー平等社会と公共施設及び学校のトイレへの生理用品常備について

　　・横断歩道の道路標示について

　　・世界かんがい施設遺産のＰＲについて
　　　　

　２　自由民主党　緒方勇二議員

　　・令和２年７月豪雨災害からの復旧・復興について

　　　・被災者の不安・不満の解消について

　　　・河川河床掘削の土捨て場確保支援、土砂の有効利用について

　　　・球磨川堤防強化に伴う物流道路の必要性について

　　・緑の流域治水について

　　　・災害に強い森林整備のあり方について

　　　・森林基幹道菊池人吉線へのアクセス強化の必要性について

　　　・田んぼダムの取組み拡大及び幸野溝等における溢水対策について

　　・木材利活用に向けた出口戦略について

　　・県立高校魅力化について

　３　立憲民主連合　磯田　毅議員

　　・新型コロナウイルス感染症第６波に備えた病床確保について

　　・県産大豆の生産振興について

　　・学校給食における県産小麦の活用促進について

　　・ゲノム編集食品の表示について

　　・地域における生活支援の取組みについて

　　・投票率の向上について
　　　　

　１　自由民主党　坂梨剛昭議員

　　・危機管理体制について

　　・二級水系の流域治水への取組みと県管理河川の維持管理について

　　・農地の基盤整備に向けた県の支援について

　　・排水機場の一元管理について（要望）

　　・自死防止対策について

　　・高齢者の交通事故防止対策について

　　・児童虐待防止対策について
　　・熊本県民体育祭の開催体制について（要望）

　２　自由民主党　島田　稔議員

　　・「中期的な財政収支の試算」を踏まえた今後の財政運営について

　　・関川災害復旧助成事業について

　　　・進捗状況と今後の見通しについて

　　　・田んぼダムの取組みについて

　　・有明海沿岸道路と熊本県新広域道路交通計画との関連について

　　・県内児童・生徒の不登校及びいじめの課題について

　　　・不登校対策について

　　　・いじめ対策について

　３　自由民主党　西村尚武議員

　　・過疎地域における「しごと」づくりについて

　　・コロナ後を見据えた県産水産物の流通対策について

　　・熊本天草幹線道路の整備について

　　・子どもを安心して産み育てられる環境について

　　　・幼児教育について

　　　・妊娠・出産・子育て支援について

　　・教育におけるＩＣＴ端末の活用について

　　・熊本県読書バリアフリー推進計画の策定について

令
和
３
年
11
月
定
例
会

１２月１０日（金）
（一般質問）

１２月９日（木）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　岩本浩治議員

　　・阿蘇地域の防災・振興について

　　　・阿蘇山の防災対策について

　　　・阿蘇観光の振興策について

　　・熊本地震震災ミュージアムの実現に向けた取組みについて

　　・南阿蘇鉄道のＪＲ豊肥本線乗り入れについて

　　・コロナ禍における高校生の県内就職状況について

　　・過疎地域における情報通信インフラの整備促進について

　　・日常生活自立支援事業の充実について（要望）

　２　自由民主党　吉田孝平議員

　　・大空港構想ＮｅｘｔＳｔａｇｅの今後の展望について

　　・激甚化する自然災害に対する総合防災力の強化について

　　・家庭経済環境が学力に及ぼす影響と学力向上への取組みについて

　　・大口西部基盤整備におけるかんきつ農家の経営安定について

　　・地域で取り組む鳥獣被害対策について

　　・中山間地域における農業振興地域整備計画について

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　溝口幸治議員

　　・ロシアのウクライナへの軍事侵攻について

　　・新型コロナウイルス感染症への対応について

　　・アサリの産地偽装問題への対応について

　　・令和２年７月豪雨からの復旧・復興について

　　　・流水型ダムを含む河川整備計画について

　　　・復興を目指す人吉市・球磨村に対する支援について

　　　・すまいの安全確保支援事業について

　　　・ＪＲ肥薩線の復旧について

　　　・企業誘致の今後のあり方について

　　・「こども家庭庁」の創設について

　　・県内の治安情勢を踏まえた犯罪抑止対策について

　　・被災した文化財の復旧と活用について

　２　立憲民主連合　鎌田　聡議員

　　・アサリの産地偽装問題について

　  ・新型コロナウイルス感染症対策について

　  　・「感染拡大傾向時の一般検査事業」による無料ＰＣＲ検査の継続について

  　　・後遺症対策について

　  　・生活困窮学生支援について

　　・空港アクセス鉄道について

　　　・ルート再検討の理由について

　　　・将来の旅客数の見直しについて

　　　・財源確保の見通しについて

　　・球磨川水系河川整備計画の策定について

　　　・住民及び知事の意見聴取について

　　　・山の保水力回復について

　　　・流水型ダムの呼称について

令
和
３
年
11
月
定
例
会

令
和
４
年
２
月
定
例
会

３月２日（水）
（代表質問）

１２月１３日（月）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　　・自伐型林業の支援について

　  ・水俣病問題について

　  ・女性の社会参画推進と県職員の労働環境改善について

  　・孤独・孤立対策について

　　　・孤独・孤立対策の強化について

　　　・見守り活動について

　　　・支援団体との連携強化について

　　・労働者協同組合の支援について

　　・教員不足対策について

　　・ヤングケアラーの支援について

　１　公明党　本田雄三議員

　　・「新しいくまもと創造に向けた基本方針」の進捗等について

　　・ＴＳＭＣ進出への対応について

　　　・関係機関等を一元的に統括する組織について

　　　・中九州横断道路インターチェンジのアクセス道路整備について

　　・若者の地元定着に資する雇用施策について

　　・コロナ禍における諸課題について

　　　・保健所の体制強化について

　　　・産後ケア事業の推進について

　　・不登校対策と魅力ある学校づくりについて

　　　・フリースクールの位置づけと支援について

　　　・県立学校におけるトイレの洋式化について

　　・脱炭素の取組について

　　・ウッドショックに対応できる林業振興について

　　・デジタル社会に不可欠なマイナンバーカードについて

　　・防災センターにおける情報収集のデジタル化について

　　・住宅用火災警報器設置向上対策について

　　・将来の電動者時代への対応について（要望）

　１　自由民主党　髙野洋介議員

　　・県職員の時間外勤務と定員管理について

　　　・県職員の時間外勤務の現状について

　　　・県職員の増員について

　　・魅力ある学校づくりに向けた職場環境について

　　　・教職員の適正配置について

　　　・長時間勤務の解消について

　　・新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のための宿泊療養施設の活用に

　　　ついて

　　・消防学校の施設整備について

　　・ＴＳＭＣの進出と県南地域への波及効果について

　　・2050年ゼロカーボンに向けた県の取組みと率先行動について

　　　・ゼロカーボンに取り組む決意について　

　　　・県の率先行動について

　２　無所属　田代国広議員

　　・空港アクセス鉄道について

　　　・三里木分岐乗換え案の総括について

　　　・空港アクセス検討委員会について

　　　・肥後大津駅との整合性について

　　・町道の県道昇格について

　　・大津高校のさらなる魅力化について

３月２日（水）
（代表質問）

３月３日（木）
（代表質問）

令
和
４
年
２
月
定
例
会

３月４日（金）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　３　自由民主党　楠本千秋議員

　　・天草地域の振興策について

　　　・天草の観光戦略について

　　　・農業振興に係る諸課題について

　　・長寿社会の健康対策について

　　　・人生100年時代の健康づくりについて

　　　・健康寿命を延ばすための具体的な取組みについて

　　・通学路の交通安全対策への取組みについて

　　・投票環境向上に向けた取組み状況等について

　　・畜産振興について

　　・自然災害の被災者支援について（要望）

　１　自由民主党　西山宗孝議員

　　・新広域道路交通計画の実現効果を最大化するためのアクセス道路等の強化に

　　　ついて

　　・県内鉄道赤字路線の課題と利用促進について

　　・有明海における漁港の土砂処分対策について

　　・生活道路における交通安全対策について

　　・県管理道路の効率的な維持管理について

　　・10年後を見据えた子供たちの英語教育について

　　・熊本県特産のアサリなどの採貝漁やイカ漁の再生について（要望）
　　　　

　２　無所属　城戸　淳議員

　　・熊本の強みを生かした「５つの安全保障」について

　　・有明海沿岸道路の整備について

　　・警察署・交番等の老朽化について

　　・こども医療費の助成について

　　・「産後ドゥーラ」を活用した母子支援について

　　・防災拠点の充実・強化について

　　・県営スポーツ施設の整備について（要望）

　３　自由民主党　河津修司議員

　　・阿蘇地域の熊本地震からの農地・農業用施設の復旧について

　　・阿蘇の世界文化遺産登録に向けて

　　・森林経営管理制度について

　　・空港アクセス鉄道と阿蘇方面への波及効果について

　　・スポーツ施設（武道館）建設について

　　・令和２年７月豪雨災害復旧に係る不調・不落対策について

　１　自由民主党　池永幸生議員

　　・中九州横断道路の整備について

　　　・中九州横断道路の早期整備と今後の取組みについて

　　　・中九州横断道路を活用した観光振興について

　　・国道387号及び県道大津西合志線の整備について

　　・ＴＳＭＣ進出への対応について

　　　・地元商工業者との連携について

　　　・半導体産業への支援について

　　　・高まる住宅需要への対応について

　　　・魅力ある農業の振興について

　　・土地利用計画及び県有地・国有地の有効活用の視点からの農業研究施設の移転

　　　等について
　　　

　２　自由民主党　増永慎一郎議員

　　・「くまモンランド化構想」について

　　・インターナショナルスクールについて

　　・ＵＸプロジェクトの進捗状況と今後の展開について

　　・益城熊本空港・小池高山IC周辺の産業立地について

　　・県営住宅の在り方について

　　・国指定重要文化財「通潤橋」について

３月４日（金）
（一般質問）

３月７日（月）
（一般質問）

令
和
４
年
２
月
定
例
会

３月８日（火）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　３　自由民主党　池田和貴議員

　　・石炭火力である苓北発電所について

　　・夜間中学の開設について

　　・県立高校の教室への空調設置について

　　・県農林水産物・食品の輸出促進について

　　・第二天草瀬戸大橋（仮称）の開通について

　　・人口減少社会を踏まえた残り任期２年の展望について

　　・ドローン等の登録義務化への対応について（要望）

令
和
４
年
２
月
定
例
会

３月８日(火）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　岩下栄一議員

  　・国の緊急対策を踏まえた本県の対応と今後の財政運営について

　　・ＴＳＭＣ進出に伴う問題対応等について

　　　・経済効果について

　　　・人材の育成と確保について

　　　・子弟の教育環境の整備について

　　　・水資源の保全等について

　　・本県の子ども施策について

　　　・こども家庭庁発足に対しての所見及び取組について

　　　・くまもと家庭教育支援条例の成果について

　　・生分解性プラスチック普及への支援

　　・がん対策について

　　　・がん検診について

　　　・緩和ケアについて

　　　・先進医療及びそれに対する助成について

　２　立憲民主連合　岩田智子議員

　　・球磨川豪雨災害後の「緑の流域治水」について

　　　・公聴会での意見等を踏まえた知事の所感と今後の取組について

　　　・住民の思いを受け止めたまちづくりと住民との協働について

　　・熊本県人口減少、特に「若年層女性の県外流出問題」について

　　　・若年女性の雇用創生について

　　　・積極的な結婚支援について

　　・女性の経済的支援となり健康を守る「生理の貧困」対策について

　　　・公共施設での対応について

　　　・県立学校での対応について

　　・多様な性を認め合う豊かな社会づくりについて

　　・日本語指導が必要な子どもたちへの支援体制づくりについて

　　・いわゆる「香害」に関する県民への周知啓発について

　３　公明党　前田憲秀議員

　　・デジタル戦略局の取組について

　　・アリーナ建設構想への機運醸成について

　　・ＨＰＶワクチン接種機会の周知について

　　・ウィズコロナ、コロナ後の生活の在り方について

　　　・ゼロカーボンへの挑戦

　　　・観光需要喚起、インバウンド再開について

　　・医療法42条施設・疾病予防運動施設の現状と認識について

　　・がん患者の実態と支援策について

　　・消費者トラブル（サイバー犯罪）の対策について

　　・投票率向上へ向けて（要望）

　１　自由民主党　橋口海平議員

　　・空港の新ターミナルビルについて

　　・スタートアップの創出について

　　・今後のデジタル戦略について

　　・建設産業の人材育成と確保について

　　・ＰＦＩの推進について

　　・水前寺２丁目宿舎について（要望）

　　９－（３）　代表質問・一般質問状況

６月８日（水）
（一般質問）

６月９日（木）
（一般質問）

令
和
４
年
６
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　２　立憲民主連合　磯田　毅議員

　　・地方創生に向けた取組について

　　　・地方創生の実現について

　　　・家族農業の推進について

　　　・自伐型林業の推進について

　　　・家族漁業の推進について

　　　・地方創生につながる住宅リフォームについて

　　・トマトの黄化葉巻病対策について

　３　自由民主党　竹﨑和虎議員

　　・アサリの産地偽装問題について

　　　・アサリの産地偽装根絶に向けた県の決意について

　　　・水産振興・資源回復に向けた取組について

　　・食品ロス削減について

　　・新型コロナウイルス感染症対策について

　　　・ワクチン３回目接種の状況及び４回目接種の取組状況等について

　　　・マスク着用の考え方の県民への周知について

　　・有明海沿岸道路の整備促進について

　1　自由民主党　髙島和男議員

　　・財政調整基金について

　　・中期的な財政収支の試算について

　　・定員管理の基本方針と公共施設等の維持管理について

　　・熊本県国民保護計画について

　　・金融教育について

　２　自由民主党　末松直洋議員

　　・食料の安全保障に向けた食料自給率の向上について

　　・「みどりの食料システム戦略」の推進について

　　・デジタル田園都市国家構想の県の取組について

　　　・デジタル化による都市と地方の格差是正について

　　　・生産性向上に向けたデジタル化の推進について

　　・空と海の港を生かした県内の今後の観光について

　　　・阿蘇くまもと空港の状況とＦＤＡ静岡線の対策状況について

　　　・今後のクルーズ船誘致に関する戦略について

　　・地域防災力強化について

　１　自由民主党　南部隼平議員

　　・森林資源の循環利用と新たな林業振興への取組について

　　・ＴＳＭＣがもたらす影響と効果について

　　　・ＴＳＭＣ工場建設に伴う環境への影響について

　　　・熊本市東部地域における関連企業の誘致について

　　・「火の国ハイツ」の利活用について

　　・Ｗｉｔｈコロナにおける経済対策について

　　・長期入院の児童生徒に対する学習支援について

　　・コロナ禍における部活動の在り方について

６月１０日（金）
（一般質問）

６月９日（木）
（一般質問）

令
和
４
年
６
月
定
例
会

６月１３日（月）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　２　自由民主党　内野幸喜議員

　　・ＴＳＭＣ進出に伴う熊本台湾事務所の開設について

　　・北朝鮮による拉致問題について

　　・県職員の人材確保について

　　　・公務員の定年引上げに伴う採用方針について

　　　・技術系職員とＤＸ専門職員の確保について

　　・安心して参加できる運動部活動について

　　・大麻の乱用実態と乱用防止に向けた取組について

　　・ツール・ド・九州２０２３について

　　　・開催見通しと機運の醸成について

　　　・県全体へと効果を波及させる取組について

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　池田和貴議員

　　・空港アクセス鉄道のルート選択について

　　・球磨川水系の治水対策と五木村の振興について

　　　・新たな流水型ダムの事業の方向性・進捗を確認する仕組みについて

　　　・五木村の振興について

　　・新型コロナウイルス感染症対策について

　　　・感染防止と社会経済活動の両立について

　　　・第７波における保健・医療提供体制の確保について

　　　・オミクロン株に対応したワクチンの接種について

　　・食料の安全保障について

　　・子どもの医療費について

　　・赤潮被害への対応について

　　・県内の高規格道路ネットワークの整備について

　　　・高規格道路の整備について

　　　・熊本天草幹線道路の整備について

　　・経済安全保障に対応した本県の産業振興について

　　　・今後の産業振興施策について

　　　・ＴＳＭＣのＲＥ１００への対応について

　２　立憲民主連合　西　聖一議員

　　・「緑の流域治水」と球磨川水系河川整備計画について

　　・水俣病問題について

　　・旧統一協会問題への対応について

　　　・旧統一協会との関わりについて

　　　・霊感商法等に係る県内相談状況について

　　　・県警察における相談体制について

　　・県職員の人材確保について

　　・燃油・肥料・飼料価格高騰に対する今後の取組みについて

　　・アライグマ駆除対策について

　　・日中国交回復50周年に関する県の対応について

　　・マンガ県くまもとによる地方創生について

　　・バドミントン国際大会開催について

　　・ＪＲ在来線の駅整備に関する支援について(要望)

　　　　

９月１６日（金）
（代表質問）

令
和
４
年
９
月
定
例
会

令
和
４
年
６
月
定
例
会

６月１３日（月）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　公明党　城下広作議員

　　・熊本地震復興検証について

　　　・誰一人取り残さない支援について

　　　・県民が慰霊できる場所の設置について

　　　・熊本城の早期復興に向けた支援について

　　・新型コロナウイルス対策について

　　　・ワクチンの効果と若い世代の接種率について

　　　・ワクチン接種の副反応・コロナ罹患後の後遺症への対応について

　　　・社会的弱者に向けたコロナ対策について

　　　・これまでのコロナ対策の総括について

　　・ＴＳＭＣ進出について

　　　・地元雇用を増やす取組について

　　　・台湾関係者の居住地の在り方について

　　　・台湾関係者への日本語学習の支援について

　　　・空港アクセス鉄道のルート決定について

　　　・県道大津植木線の多車線化について

　　　・台湾派遣のメンバー構成及び意義について

　　・防災減災対策について

　　　・県民の防災意識を向上させる取組について

　　　・新防災センターの活用方法について

　　・熊本都市圏道路整備について

　　　・熊本都市圏３連絡道路の早期実現に向けた決意について

　　　・完成までの時間軸について

　　・夜間中学開設について

　　　・開設に向けた情報発信と決意について

　　　・本県が目指す特徴について

　　・人口減少対策について

　　・県営住宅の高層化について

　　・県有土地の有効活用について

　２　自由民主党　渕上陽一議員

　　・自殺予防対策について

　　　・県の果たすべき役割について

　　　・知事の思いと意気込みについて

　　・くまモンランド化構想について

　　・アーバンスポーツを活用した地域活性化について

　　・自治体ＤＸの推進について

　　・スクールカウンセラーの資質向上について

　　・施設園芸用被覆資材の価格高騰について（要望）

　３　無所属　　城戸　淳議員

　　・スポーツツーリズムの推進と本県の観光戦略について

　　・持続可能な農業のあり方について

　　　・農家の経営力向上支援と農産品の販路拡大について

      ・施設園芸におけるスマート農業の推進について

　　・マイナンバーカードの利便性向上等に向けた取組について

　　・「ＧIＧＡスクール構想」の現状と課題について

　　・移住定住推進の取組について

９月２０日（火）
（一般質問）

令
和
４
年
９
月
定
例
会

９月２０日（火）
（代表質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　大平雄一議員

　　・益城町の復興まちづくりの進捗について

　　　・復興事業の進捗状況及び今後の見通しについて

　　　・仮設住宅入居者への今後の支援について

　　・「九州を支える広域防災拠点構想」の見直しについて

　　・熊本地震震災ミュージアムの今後の展開について

　　・ＵＸプロジェクトの取組と空港周辺地域の活性化について

　　・若年層（特に高校生）の精神疾患について

　　・多言語に幅広く対応するための県警の取組状況について

　　・熊本都市圏東部地域の均衡ある発展について(要望)

　２　無所属　　前田敬介議員

　　・防災の新しい考え方「フェーズフリー」について

　　・野原八幡宮風流のユネスコ無形文化遺産登録への支援について

　　・教員不足対策について

　　・県立学校の通学支援について

　　・海苔養殖の担い手確保について

　　・有明海沿岸道路の建設促進について

　３　自由民主党　松村秀逸議員

　　・熊本都市圏における高規格道路整備について

　　・人生１００年時代における健康寿命の延伸がもたらす熊本県の活力アップとは

　　　・健康寿命の延伸について

　　　・人生１００年くまもとコンソーシアムの取組について

　　・日常生活自立支援事業の充実について

　　・価格高騰による農業資材への支援について

　　・国民保護法に基づく地下シェルター避難所設置について

　１　自由民主党　吉田孝平議員

　　・ラグビー日本代表国際テストマッチの招致について

　　・くまモンを活用した地域振興について

　　・県立松橋高校の魅力化について

　　・孤独・孤立を防ぐ支え合いの社会づくりについて

　　・肉用牛経営の現状と取組について

　　・山村地域の持続的発展に向けた森林再生について

　　・道路の除草費用の予算確保について（要望）

　２　無所属　　堤　泰之議員

　　・台湾有事の際の熊本県の対応について

　　・子ども食堂への今後の支援について

　　・地域の伝統文化の観光戦略における位置づけと文化事業継承に対する

　　　支援について

　　・子供たちが社会に出ていくために必要な教育について

　　・国道57号東バイパスの渋滞対策について　(要望)

　３　自由民主党　坂梨剛昭議員

　　・不妊治療・不育症治療における県の取組について

　　・2025年問題に向けての要支援者個別避難計画の進捗について

　　・ＧＸ経済成長に向けた県の取組について

　　・アフターコロナに向けた事業者の事業継続について

　　・男女共同参画問題について

　　・カモ等の鳥類による農作物被害対策について

　　・有明海沿岸連絡道路について（要望）

９月２２日（木）
（一般質問）

令
和
４
年
９
月
定
例
会

９月２１日（水）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　池永幸生議員

　　・長期化するコロナ禍における中小企業・小規模事業者の経営環境に対する

　　　現状認識と支援方針について

　　・熊本県観光の現状と今後の取組について

　　・熊本県の将来の発展に資する広域交流拠点構想について

　　・県下の幼児・児童・生徒の虫歯及び近視について

　　・障害のある子供たちの社会的自立に向けた学校教育の取組について

　　・ＴＳＭＣ進出に伴うインフラ整備について(要望)

　２　無所属　　田代国広議員

　　・空港アクセス鉄道について問う

　　　・事業費負担割合の確実性について

　　　・出資金について

　　　・検討委員会設置要綱について

　　　・三里木・原水案に終止符を

　　・牛深・長島間架橋建設について

　３　自由民主党　緒方勇二議員

　　・豪雨災害からの復興と災害への備えについて

　　　・河川整備計画について

　　　・相良村四浦地区の振興について

　　　・市房ダムの機能強化における濁りの改善について

　　・五木村の振興について

　　　・流水型ダムの上流域の安全・安心の確保について

　　　・広大な森林面積を有する県有林の利活用について

　　・相良村高原台地の農業基盤整備について

　　・県道整備の手法について

　　・消防力強化・広域化について

　　　・行方不明者捜索などの消防活動のハイテク化について

　　　・人吉球磨地域における消防広域化について

　　・県立南稜高校の魅力化について

議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　松田三郎議員

　　・令和２年７月豪雨災害関連について

　　　・五木村及び相良村の振興について

　　　　・五木村の振興について

　　　　・相良村の振興について

        ・ＪＲ肥薩線の復旧について

　　・空港アクセス鉄道について

　　・子ども医療費助成について

　２　立憲民主連合　岩田智子議員

　　・いじめ問題や不登校の解決について

　　・教職員の働き方改革と教員志願者の確保について

　　・性犯罪、性暴力による若年層被害者への支援について

　　・特定妊婦への支援について

　　・安心安全な学校給食について

　　・認知症サポーターの活用について

　　・市町村における就学援助制度の運用について（要望）

令
和
４
年
９
月
定
例
会

令
和
４
年
12
月
定
例
会

９月２６日（月）
（一般質問）

１２月８日（木）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　３　公明党　本田雄三議員

　　・限りある地下水利活用における保全対策について

　　　・硝酸性窒素の濃度削減について

　　　・企業誘致に伴う地下水保全対策について

　　・熊本市及び周辺地域主要道路の慢性的な渋滞対策について

　　・認知症早期診断の取組について

　　・マイナンバーカードの保険証利用システムの課題について

　　・過去最多の不登校対策について

　　・ワクチン接種後の健康被害救済手続の迅速化について

　１　日本共産党　山本伸裕議員

　　・旧統一協会及び関連団体に対する認識と対応の基本的立場について

　　　・旧統一協会系組織に対する認識と県の立場について

　　　・一般社団法人熊本ピュアフォーラム及び県平和大使協議会に対する認識について

　　　・過去に遡っての名義後援の取消について

　　・新たなダム建設による環境への影響と人吉市街地における治水対策について

　　　・環境悪化をもたらす新たなダムの建設中止について

　　　・人吉市中川原公園の撤去について

　　・ＪＡＳＭの工場進出に対する環境面での県の対応について

　　・子ども医療費助成制度の拡充について（要望）

　　・ＴＳＭＣについて
　　　・交通インフラと工業用地について
　　　　・交通インフラについて　
　　　　・工業用地の確保について

　　　・人材の確保と育成の取組について

　　　・水の問題について

　　　・戦略・ビジョンについて

　　・デジタル化・ＤＸの推進について
　　　・推進方針と県民生活の変化について
　　　・フリーアドレスの見通しについて

　　・県立高校における遠隔授業の普及について

　　・宿泊税について

　３　自由民主党　髙木健次議員

　　・県営スポーツ施設（県営野球場を含む）の整備の在り方について

　　・農業と半導体関連産業立地との両立に向けた取組について

　　・渋滞・アクセス対策における基幹道路網整備について

　　・児童虐待防止対策について

　　・国民保護事案等の有事を想定した県の体制について

　４　立憲民主連合　鎌田　聡議員

　　・空港アクセス鉄道について

　　・流水型ダムの環境アセスメントの進め方について

　　・こども家庭庁設置に伴う県の対応について

　　・里親やファミリーホームへの支援について

　　・児童相談所について

　　　・第三者評価について

　　　・子どもアドボカシーについて

　　　・八代児童相談所管内への一時保護所の設置について

　　・夜間中学について

　　　・湧心館高校との調整について

　　　・入学対象者について

　　　・１学年の人数について

　　・時給引上げ事業者支援について

１２月９日（金）
（一般質問）

１２月８日（木）
（一般質問）

令
和
４
年
12
月
定
例
会



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　中村亮彦議員

　　・ＴＳＭＣの波及効果について

　　・セミコンテクノパーク周辺の道路計画について

　　・県立技術短期大学校の人材育成の取組について

　　・阿蘇くまもと空港の新旅客ターミナルビル開業に向けた取組について

　　・白川中流部の河川整備の取組について

　２　自由民主党　河津修司議員

　　・南阿蘇鉄道の復旧とＪＲ乗り入れについて

　　・世界文化遺産登録に向けて

　　　・登録に向けての現状と県の今後の取組について

　　　・阿蘇の野焼きについて

　　・阿蘇地域の観光について

　　・阿蘇地域世界農業遺産の更なる推進について

　　・県立高森高校マンガ学科の準備状況について

　３　自由民主党　西村尚武議員

　　・農林水産業に関する資材高騰への対応について

　　・情報通信環境の地域間格差について

　　・半島航路から離島航路への位置づけについて

　　・本県の公立中学校における休日の部活動の地域移行に向けた取組について

　　・県立牛深高校の魅力化について

　　・熊本天草幹線道路（本渡道路）の整備促進について（要望）

　　・ため池の保全対策について（要望）

　１　自由民主党　島田　稔議員

　　・令和５年度当初予算編成について

　　・水道事業広域化について

　　・悪質不法投棄への対策について

　　・県立岱志高校の活性化・魅力化について

　　・荒尾市主要幹線道路３路線の整備について（要望）

　２　自由民主党　楠本千秋議員

　　・天草地域の振興について

　　　・熊本天草幹線道路（本渡道路）について

　　　・観光振興（富裕層向けクルーズ船の天草寄港）について

　　　・県立天草工業高校の魅力化について

　　・熊本が目指す地産地消について

　　・第12回全国和牛能力共進会の成果と課題について

　　・地域おこし協力隊への支援について

　　・救急救命ＡＥＤの実習状況について

　　・安心できる長寿社会への取組について（要望）

　３　自由民主党　山口　裕議員

　　・少子高齢化問題への今後の対応について

　　・部活動の地域移行を節目として

　　　・文化部活動の地域移行を踏まえた文化芸術の推進について

　　　・総合型地域スポーツクラブについて

　　・ポストコロナにおける新たな観光振興について

　　・有明海・八代海の再生について

　　・イノシシの被害防止対策について

令
和
４
年
12
月
定
例
会

１２月１３日（火）
（一般質問）

１２月１２日（月）
（一般質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　小早川宗弘議員

　　・姉妹提携40周年を迎えたモンタナ州との交流について

　　・五木村及び相良村の振興について

　　・熊本都市圏交通の今後の展開について

　　・ＴＳＭＣ進出に関する「今後の対応」について

　　・阿蘇くまもと空港の今後の展開と地域ビジョンについて

　　　・阿蘇くまもと空港の機能強化と空港周辺の地域振興について

　　　・新しい地域ビジョンの策定について

　　・不適切な保育の対策について

　　・八代産「青のり」の支援について

　　・木材資源の利活用促進について

　　　・県内における木材資源の現状について

　　　・木材の利活用促進「モク活」について

　　　・くまもと型伝統構法を用いた木造建築物の普及について

　　・「みどりの食料システム戦略」の認定制度について

　　・私立学校における教員の確保対策について

　２　立憲民主連合　磯田　毅議員

　　・水俣病問題の解決に向けた取組について

　　・川辺川ダムの科学的根拠と環境アセスメントについて

　　　・環境影響評価の手続について

　　　・川辺川ピーク流量の推定値について

　　・県立高校のあり方について

　　・農産物輸送の課題について

　　・生活保護制度における自立支援の取組について

　　・コロナ禍で影響を受けた事業者の再建について

　　・学校給食の有機農産物活用について

　　・米生産の対策について

　１　公明党　前田憲秀議員

　　・ＳＤＧｓの認識について

　　・健康長寿社会の実現に向けて

　　　・認知症の正しい理解の促進について

　　　・次期ヘルスプラン策定について

　　　・健康増進施設の活用について

　　　・がん対策推進について

　　　・ＨＰＶワクチン接種機会の周知について

　　　・コロナワクチン接種後の副反応とコロナ罹患後の後遺症対応について

　　・「こども図書館」の開館に向けた思いと取組について

　　・各種スポーツ大会のレガシーと今後の活用について

　　・熊本都市圏３連絡道路の早期実現について

　　・県動物愛護センターの整備状況と今後の活用について

　　・阿蘇くまもと空港の活性化について

　　・新公会計制度導入の効果と今後の利活用について

　　・事業承継に関する県の取組について

　　・教員不足対策と人材確保について

令
和
５
年
２
月
定
例
会

３月６日（月）
（代表質問）

３月３日（金）
（代表質問）



議会別 開 会 月 日 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

　１　自由民主党　岩下栄一議員

　　・国の経済対策への対応と今後の県財政運営について
　　・再生可能エネルギーの推進について

　　・発達障がいへの対応について

　　・教育・文化の振興について

　　　・教員不足の解消に向けた働き方改革について

　　　・日本語指導が必要な子供たちへの受入体制づくりについて

　　　・「こども図書館」設置に伴う県立図書館との連携について
　　・県立劇場のパイプオルガン設置について

　２　自由民主党　荒川知章議員

　　・令和２年７月豪雨災害からの復旧・復興の進捗状況について

　　・豪雨災害後の芦北地域における地域活性化の取組について

　　・県南地域における観光振興について

　　・芦北管内の鳥獣被害防止対策について

　　・水俣・芦北地域における医療体制について
　　・不知火地域における水産資源の回復について（要望）

　３　自由民主党　岩本浩治議員

　　・阿蘇の世界文化遺産登録に係る法的規制等について

　　・阿蘇山火口カメラの設置支援について

　　・外国人就労者の自動車運転免許の切替えについて

　　・判断能力が不十分な方の日常生活の自立支援について

　　・民生委員の活動に対する支援について（要望）

　１　自由民主党　西山宗孝議員

　　・熊本都市圏における宇土地域の立地性と担う役割について

　　・ＴＳＭＣ進出による県内経済への波及について

　　・県民・事業者を巻き込んだゼロカーボン行動の推進について

　　・高齢化する戦没者遺族会運営の将来について

　　・農林水産業における担い手の確保について

　　・有明海の海苔養殖施設被害に伴う来期に向けた準備支援について（要望）

　２　自由民主党　増永慎一郎議員

　　・東京・大阪事務所の役割強化について

　　・熊本都市圏南部地域の渋滞解消に向けた道路整備について

　　・加勢川支川「矢形川」の治水対策について

　　・上益城地域内の県道整備について
　　　・主要地方道矢部阿蘇公園線未開通区間の整備について

　　　・一般県道三本松甲佐線の整備について

　　・台湾との交流について

　　・県立高校の早朝課外の見直しについて

　３　自由民主党　吉永和世議員

　　・水俣病の認定審査の現状と今後について

　　・ＴＳＭＣ進出に伴う人材育成の取組について

　　・水俣・芦北地域振興計画について

　　・旅するくまモンパスポートによる地域経済の活性化について

　　・県の市町村デジタル化への取組支援について

　　・食料安全保障を支える農業の持続的発展について

　　・有明海及び八代海における水産業の振興について

３月８日（水）
（一般質問）

３月８日（水）
（一般質問）

３月７日（火）
（一般質問）

令
和
５
年
２
月
定
例
会


